
＜個人質問＞

　

【１】６番　　楚山　伸二　議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 小諸市総合計画について（パネル使用）

     (1) 第11次基本計画の検証と課題について

　　　　① 基本計画は誰のための計画なのか

　　　　② 「多極ネットワーク型コンパクトシティ」の検証はどうか

　　　　③ 「こもろ未来プロジェクト2020」の検証はどうか

　　　　④ 「地域の伝統文化の継承について」の検証はどうか

　

【２】１７番　　清水喜久男 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 令和４年度決算について

     (1) 令和４年度決算行政報告における課題等について

　　　　① 令和４年度財政状況の課題は何か

　　　　② 水道事業における水道管路の更新計画の状況と漏水件数はどうか

　　　　③ 行政運営に関係する公共施設の投資制限額と維持更新経費のかい離をどう
        考えているか

　　　　④ 担税力（税を負担できる力）が低いと言われる小諸市の実情はどうか

　　　　⑤ 令和４年度のふるさと納税の状況（納税額・収支）はどうか

    2 農業政策について(パネル使用)

     (1) 農業生産資材高騰対策について

　　　　① 農業肥料の高騰実態と国及び小諸市の支援対策はどうか

     (2) 耕作放棄地について

　　　　① 令和４年度耕作放棄地の状況と対策はどうか                   

　　　　② 耕作放棄地が増える原因も含め、農業における課題は何か

　

【３】１０番　　小林　一彦 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 小中学校の再編・統合計画について（パネル使用）

     (1) 小諸市学校再編計画策定後の進め方について

　　　　① 設計業者の選定を公募型プロポーザル方式で行う理由は何か

　　　　② 今年12月に公募型プロポーザルの募集を開始し、来年3月に設計業者を選定
         するとのことだが、これは新小学校の施設整備に関する「基本計画」の策定を
　　　　　支援する業者を選定するということか
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＜個人質問＞

　　　　③ 公募型プロポーザルの募集を開始するまでの間に、条件整理を行うとのこと
　　　　　だが、その内容はどのような事項か

　　　　④ 条件整理に当たって、市民の意見や要望をどのように組み込んでいくのか。
        　また、保護者や、地域住民等からなる検討組織を設ける考えはないか

　　　　⑤ 設計業者の決定は、誰がどのように行うのか

     (2) 基本設計、実施設計の進め方について

　　　　① 基本設計、実施設計を進めるに当たって、市民に説明し、意見や要望を聴取
　　　　する機会をどのように設けるのか

    2 「重要伝統的建造物群保存地区」の選定に向けた取組について

     (1) 「重要伝統的建造物群保存地区」の選定に向けた調査について

　　　　① 調査の進捗状況はどうか

　　　　② 調査は、令和６年３月までに終える予定としているが、その後のスケジュール
　　　　　はどうか

　

【４】５番　　青木　春美　議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 持続的な森林整備について

     (1) 森林環境税（森林環境譲与税）の活用について

　　　　① 森林環境税（森林環境譲与税）の認知度はどうか

　　　　② 小諸市における森林環境譲与税の活用状況はどうか

　　　　③ 今後の森林環境譲与税の活用方針はどうか

     (2) 森林教育の推進について

　　　　① 森林教育の現状とこれまでの経過はどうか

　　　　② 今後の森林教育の取組計画はあるか

　

【５】７番　　髙橋　公　議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 令和10年（2028年）国民スポーツ大会の内定について（パネル使用）

     (1) 小諸市の準備状況について

　　　　① 内々定から内定となったことで変化はあるか

　　　　② レスリングマット等の購入や施設整備の計画はどうか

    2 古文書調査について

     (1) 古文書調査室について

　　　　① 古文書調査の実務に対し職員配置は適切か

　　　　② 調査室の設備面の不具合はないか
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＜個人質問＞

　　　　③ 実施計画に対する実績はどうか

    3 公共交通について（パネル使用）

     (1) こもろ愛のりくんやＥＶバス・ｅｇｇについて

　　　　① こもろ愛のりくんの利便性拡大はどうか

　　　　② こもろ愛のりくんの広域乗り入れの推進状況はどうか

　　　　③ ＥＶバス・ｅｇｇの恒久制度化はどうか

【６】１４番　　早川　聖 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 郷土の偉人や歴史を学ぶ機会を増やすことについて（パネル使用）

     (1) 木村熊二の功績を偲ぶ行事について

　　　　① 木村熊二の功績を偲ぶ行事の開催はできないか

     (2) 学校再編計画に伴う校舎の後利用について

　　　　① 公文書館機能を持たせた博物館並びに資料の収蔵庫にすることはできないか

     (3) 文化財の保存・パトロールの実施状況について

　　　　① 万才海土遺跡における無届け工事の対応状況はどうか

　　　　② 「小諸市文化財保存活用基本方針」に基づく史跡等の保存状況はどうか

     (4) 平和について考える戦争遺跡の利活用について

　　　　① 平和公園や十石坂付近の貯蔵施設を利活用することはできないか

    2 マイナ保険証の在り方について（パネル使用）

     (1) マイナ保険証の取扱いについて

　　　　① 来年秋の保険証廃止方針について考えはどうか

　

【７】３番　　土屋　さつき　議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 マイナンバーカードについて（パネル使用）

     (1) 小諸市のマイナンバーカードの状況について

　　　　① マイナンバーカードの申請率、自主返納、総点検の現状はどうか

　　　　② マイナンバーカードと保険証のひも付け状況と資格確認書の発送予定はどうか

　　　　③ 10月以降の高齢者のマイナンバーカード申請のサポート体制はどうか

    2 小諸市学校再編計画について（パネル使用）

     (1) 小諸市学校再編計画の実施に向けて

　　　　① 市民説明会の参加数とパブリックコメントの件数はどうだったか

　　　　② 市民説明会とパブリックコメントの実施結果をどのように反映させるか

　　　　③ 今後のスケジュールと見通しはどうか

‐3‐



＜個人質問＞

　　　　④ 小中一貫教育の推進はどうか

    3 学校の跡地利用について（パネル使用）

     (1) 学校の跡地利用の今後の見通しについて

　　　　① 検討はいつから始めるのか

　　　　② 跡地利用の活用はどうか

　　　　③ 市民説明会及びパブリックコメントの実施はするのか

　

【８】１３番　　山浦　利夫 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 令和４年度決算行政報告について

     (1) 令和４年度一般会計決算について

　　　　① 決算状況（歳入・歳出）をどのように受け止めているか

     (2) 財政運営について

　　　　① 基本計画財政目標未達成に対する改善策の成果はどうか

　　　　② 財政指標等（経常収支比率、実質公債費比率、地方債現在高）について
　　　　 どのように評価しているか

　　　　③ 基金現在高（財政調整基金、減債基金等）についてどのように受け止めている
         か

　　　　④ 市税徴収率の評価と徴収率向上に向けた取組をどのように考えているか

　　　　⑤ 長期的な視点に立った効率的・効果的な財政運営を行うとしているが、具体的
　　　　 にはどのように考えているか

    2 小諸市公共施設等総合管理計画について

     (1) 計画の推進について

　　　　① 総合計画「基本計画」にどのように位置づけられているか

　　　　② 推進体制はどうか

　　　　③ 市民との情報共有や合意形成はどのように考えているか

    3 市政経営について

     (1) 健幸都市こもろ（小諸版ウエルネス・シティ）について

    　  ① 評価と課題についてどのように捉えているか
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＜個人質問＞

【９】１９番　　田中　寿光　議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 脱炭素化を目指す地域について

     (1) 国による先行地域の選定について

　　　　① 小諸市が指定した「都市機能誘導区域」の選定理由は何か

　　　　② 小諸市の中心市街地のにぎわい創出にどうつなげていくのか

　　　　③ 二酸化炭素の年間5400トン排出削減にむけて見込みはどうか

　　　　④ 共同提案事業としているが具体的に今後５年間の事業実施計画はどうか

　　　　⑤ 総事業費について今後の財源内訳はどうか

    2 繰越明許費について

     (1) 令和4年度繰越明許費について

　　　　① 各繰越明許事業の状況についてどう捉えているか

　　　　② 決済支出済の中で繰越事業費の実施検証はどう図っているのか

　

【１０】９番　　掛川　剛 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 子育てしやすいまちづくりについて

     (1) 保育園に入園できない待機児童対策について

　　　　① 来年度以降に３歳未満児の待機児童を出さない取組をどのように進めていくか

　　　　② 今年度、兄弟姉妹別々の園に入園せざるを得なかった園児は、来年度一緒の園
　　　　 に入れるよう取り組んでいるか

　　　　③ 幼稚園・保育園が連携して入園調整等できる一本化した子育て相談窓口を設置
         できないか

    2 公共施設等総合管理計画について

     (1) 学校施設等再編後の後利用について

　　　　① 廃校となる３小学校の後利用をどう考えているか

　　　　② 児童クラブ・児童館の利用をどう考えているか

　　　　③ 地域コミュニティの場としての利用をどう考えているか

    3 太陽光発電について

     (1) 小諸市太陽光発電施設の適正な設置及び維持管理に関する条例施行後の状況に
　　　　ついて

　　　　① 条例により事業者と地域との問題解決は円滑に進んでいるか

　　　　② 地球温暖化防止に向けて自然エネルギー活用としての太陽光発電をどう進めて
　　　　　いくか
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＜個人質問＞

【１１】１６番　　柏木今朝男 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 地域共生社会の実現について（パネル使用）

     (1) 「障害者情報アクセシビリティ・コミュニケーション施策推進法」施行に伴う
　　　本市の対応について

　　　　① 法に基づく本市の対応はどうか

　　　　② 各種個別計画への反映の考え方はどうか

　　　　③ 防災情報を迅速かつ確実に取得できるための必要な施策への取組はどうか

　　　　④ 手話言語条例の制定はどうか

　　　　⑤ 「音声コード」の利活用を進めるべきではないか

    2  教育環境の充実について

     (1) 新学習指導要領から見た小諸市の教育について

　　　　① 「主体的・対話的で深い学び」の視点からの授業改善はどのように行われて
　　　　　いるか

　　　　② 資質・能力を育成するために教育の質をどのように向上させていくのか

　　　　③ ＧＩＧＡスクール構想の現状と課題は何か

　

【１２】２番　　中村　美奈子 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 決算行政報告書について

     (1) 小諸市の財政について

　　　　① 小諸市の財政は健全といえるか

　　　　② 市税の収支未済額への対策はどうか

　　　　③ 下水道普及率をどのように捉え、今後の計画と課題は何か

    2 心豊かで自立できる人が育つまちについて（パネル使用）

     (1) 音楽のまち・こもろ推進事業について

　　　　① 音楽のまち・こもろは市民をどのように巻き込んでいるか

　　　　② 小中学校部活動の楽器購入は保護者負担を考慮しているか

　　　　③ ステラホールは市民にとって利用しやすい料金設定になっているか

　　　　④ 県下唯一の小諸高校音楽科との関わりはどうか

    3 市民が主体的に参加できるまちづくりについて（パネル使用）

     (1) 戦略的で効率的な行政経営について

　　　　① 駅前周辺と商店街の活性化に市民が積極的に参加できる戦略とは何か

　　　　② わがまちに道の駅、本屋、映画館は必要か

　　　　③ 旧寅さん会館跡地利用の進捗状況はどうか
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＜個人質問＞

　

【１３】８番　　土屋　利江 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 子宮頸がん撲滅に向けた取組について（パネル使用）

     (1) ヒトパピローマウイルス(HPV)感染症を防ぐ子宮頸がんワクチン接種について

　　　　① 積極的勧奨再開にあたり、定期接種対象者とキャッチアップ対象者への周知と
　　　　　接種率はどうか

　　　　② 子宮頸がんの予防効果が高い、9価ワクチンが公費で接種可能となったが、
　　　　　小諸市の状況はどうか

　　　　③ キャッチアップ接種最終年度である令和６年度には、最終期限を迎える高１
　　　　　から２７歳相当の未接種者全員に対し、最終期限の周知と不安を払拭する啓発
　　　　　の取組はどうか

     (2) HPVワクチンの男性への接種費用助成について

　　　　① HPVワクチンを男性も接種することでどのようなことが期待できるか

　　　　② 海外の公費接種の状況はどうか

　　　　③ 小諸市の接種費用助成の考えはどうか

    2 誰でも利用できる産後ケア事業について

     (1) 国の「異次元の少子化対策」について

　　　　① 小諸市の取組はどうか

　

【１４】４番　　小林　哲子　議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 小諸市の「上水道」について（パネル使用）

     (1) 水道水について

　　　　① 水源はどこからか

　　　　② 「白い付着物」があるがそれは何か　

　　　　③ 広報する必要はないか

　　　　④ 「株式会社水みらい小諸」の水道メーター検針はどのように行われているか

    2 資源回収「古着」について（パネル使用）

     (1) 回収量と再利用について

　　　　① 年間の回収量はどれぐらいか、また推移はどうか

　　　　② 回収した古着は、どのように再利用されるのか

　　　　③ 小諸市独自でリサイクル方法は考えられないか
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＜個人質問＞

【１５】１５番　　竹内　健一 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 安全確保について

     (1) 通学路について

　　　　① 国より令和3年7月に「通学路における合同点検等実施要領」が示されている
　　　　　が、当市としてはどのように実施してきたのか

　　　　② 通学路の点検手順はどのようにしているのか

　　　　③ 学校・PTA等からの要望は、どのように反映しているのか

　　　　④ 通学路危険箇所は現時点で何か所あり、現況はどうか

　　　　⑤ 道路管理者、警察との連携はどうか

　　　　⑥ 各小学校区の見守り活動の状況はどうか

　　　　⑦ 自転車通学の状況はどうか

     (2) 市道について

　　　　① 地域要望の状況は、どのように反映しているのか

　　　　② 今年度の工事箇所の状況はどうか

　　　　③ 課題は何か

【１６】１８番　　小林重太郎 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 コロナ禍での生活と物価高がもたらした子どもたちへの影響とその対応について

     (1) コロナ禍による体力、学力、社会経験などへの影響について

　　　　① 体力、体格について、その影響をどのように認識しているか

　　　　② 学力について、その影響をどのように認識しているか

　　　　③ 社会経験について、その影響をどのように認識しているか

　　　　④ マスクでの生活による活舌やコミュニケーション力への影響はないか

     (2) 物価高などによる経済的な影響について

　　　　① 物価高などによる子育て家庭の家計への影響をどのようにとらえているか

     (3) 現状の把握と緊急の対策について

　　　　① 現状をよりしっかりと調査することが必要ではないか

　　　　② 緊急対策として給食費の無償化をすべきではないか

    2 いじめ不登校対策について

     (1) 保護者を対象とした相談、支援について

　　　　① 保護者を対象とした相談、支援などの体制はどのようになっているか

     (2) 医療機関など専門機関との連携について

　　　　① 医療機関など専門機関との連携はどのようになされているか
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＜個人質問＞

【１７】１１番　　田邉　久夫　議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 小諸市学校再編計画について

     (1) 芦原中学校区の再編はどうか

　　　　① 統合前の交流が必要と思うがどうか

　　　　② イベントの交流は小学校の交流に有効と思うがどうか

　　　　③ 地域と学校の交流が必要と思うがどうか

    2 小諸義塾高等学校（仮称）の開校について

     (1) 開校に向けた市の関わりについて

　　　　① 新校の学びのイメージとして地域連携が掲げられているが、市としての関わり
         はどうなっているか

　　　　② 新校に通う生徒の学校外の居場所づくりについて、市として考えていることは
         あるか

　

【１８】１番　　清水　みき枝 議員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

〔一問一答方式〕

    1 令和4年度決算行政報告について

     (1) 物価高克服・経済再生実現のための総合経済対策について

　　　　① 市民相談窓口の利用はどうか

　　　　② 小諸市生活就労支援センター「まいさぽ小諸」の利用状況はどうか

　　　　③ 生活弱者に対する引き続きの総合経済対策が必要ではないか

    2 地域コミュニティの活性化について

     (1) 区の役割について

　　　　① 加入状況や市の配布物の状況はどうか

　　　　② 区への行政支援の強化はどうか

     (2) 活動を担う人材の高齢化、担い手不足について

　　　　① 高齢化が進行する地域コミュニティ機能をどう維持していくか今後の方針と
　　　　　対策はどうか

　　　　② 元気な高齢者に就労などの社会参画を促進することは、健康維持や生きがい
　　　　　創出、地域の活性化にもつながるがどうか

　　　　③ 集落支援員を設置するのはどうか
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